

herauskämen, als sie beim Hineingehen wären; daß eine Menge nur Fehler der Schwäche gehabt hätten, und nach ihrer Genesung seufzten, um in ihre Familien zurückzukehren, aber endlich durch das böse Beispiel zur Verdorbenheit hingerissen und ganz außer Stand gesetzt würden, bei den besten Vorsätzen für ihr künftiges Leben, wieder auf den Weg der Reue zu gelangen. Er sprach von den galanten Frauen und gab zu, wie gefährlich sie seien, fragte aber, ob man denn glaube, sie den Gesundheitsvorschriften und der polizeilichen Aufsicht unterwerfen zu können, wenn man sie nötige, mit den Dirnen der niedrigsten Art zu hausen, deren Grobheit, unedles Benehmen und schändliche Verdorbenheit sie fürchteten?

Indem er sich auf diese Gründe stützte, schlug er vor, eine Anstalt zu gründen, in welcher aufgenommen werden sollten:

1. die galanten Frauen und alle, die sich auf ihre Kosten heilen lassen wollten;
2. alle jungen, noch nicht verdorbenen Mädchen, wenn die Eltern die Kurkosten bezahlten, falls nicht die Armut dargetan wäre;
3. alle Mädchen, welche Hausinhaberinnen auf ihre Kosten verpflegen ließen;
4. Kinder, von der Polizei aufgegriffen, die von ihren Eltern nicht in Ordnung erhalten werden könnten, und notwendig in Verwahrung zu bringen wären.

Jede dieser Klassen sollte eine besondere Abteilung bilden und einer besonderen Aufsicht unterworfen sein.

Die Kommission billigte den Plan und bemerkte dem Präfekten, daß er gute, nützliche Ansichten enthalte; allein man konnte weder auf die Einkünfte von seiten der galanten Frauen, noch auf die für Mädchen rechnen, welche Hausinhaberinnen verpflegen ließen, und sah so bald die Unausführbarkeit ein.

Bei allen solchen, gut oder schlecht, von der Habsucht oder Menschenliebe, erst vor kurzem oder seit 25 Jahren entworfenen Plänen hat mich immer ein Gegenstand besonders überrascht; alle Meinungen vereinigen sich über die Unentbehrlichkeit besonderer Abteilungen in den für Dirnen bestimmten Häusern. Ein Mann von großem Verdienste, welcher der Behörde ausgezeichnete Dienste leistete, und dem ich die schätzbarsten Aufschlüsse verdanke, veranstaltete daher auch nicht ohne Ursache solche Abteilungen in den Krankensälen der Petite-Force und